

# EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá á luz todos los Jueves.

ANUNCIOS: Línea 10 cént. A los suscritores mitad de precio

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. . . . un mes. . . . 0.75 de peseta.

En la Península . un trimestre . 3.00 — pesetas

Año IV.

Jueves 2 de Setiembre de 1886.

Núm. 176.

## MACHACAR EN HIERRO FRIO.

Ocupándose *El Imparcial* de la franquicia concedida á los azúcares, que se importen en Canarias, se lamenta de que las procedencias de las posesiones españolas en la costa occidental de Africa sigan considerándose como extranjeras, con perjuicio notorio del desarrollo y desenvolvimiento, que tan necesario es á toda colonia naciente

Lamentamos, como el colega, la falta de meditacion y tacto con que en nuestro país se procede en todo aquello que con el sistema colonizador se relaciona; y ejemplo palmario de ello ofrece esta desdichada plaza, que apesar de contar hoy con un radio exterior en cultivo, y que ofrece producciones tan multiples y variadas como Canarias, vé con sorpresa, sus productos, criados en suelo español, ser taritados como extranjeros en las aduanas de la Península, y valorados, para su introduccion, por las mismas escalas que pueden aplicarse á los de Hamburgo ó Birmigan.

Si dignas de proteccion y estima son las posesiones occidentales de España en Africa, y no debe desatenderse su futura prosperidad y desarrollo, creemos, que de igual ya que nó de superior consideracion, deben ser para el país las posesiones septentrionales, que si no nacen, al menos, por su antigüedad bien merecen que al fijar en ellas la atención se las equipare con Canarias y se les habran nuevos horizontes, que le permitan desenvolver sus fuentes de riqueza, que hoy desaparecen por falta de estímulo, y que quizás mañana no representen mas que un doloroso recuerdo de la ingratitude con que se procede, por cuantos en España olvidan la práctica, y la sacrifican á la persecucion de ideales, las mas veces, utópicos por lo irrealizables.

Bien sabemos, que esas franquicias que diariamente se conceden á Canarias representan una lucha incesante de los diputados de aquella colonia, y una campaña sostenida y briosa en todos y cada uno de los departamentos ministeriales, que acaba por facilitar, á las que no en valde se concen por atortunadas, un nuevo elemento de prosperidad y una nueva base de poderío y desarrollo.

Los que tenemos la desgracia de desconocer, en la mayoría de los casos, á el diputado que nos representa, y cuando nos cave en suerte alguna eminencia, como acontece en la actual legislatura, la aciaga suerte que aparece con nosotros refida, troca los papeles é inclina los hábitos y la voluntad de nues-

tro representante hacia los estudios y experiencias nauticas, en vez, de aficionarlo á el conocimiento y defensa de los intereses desatendidos de su distrito, no es extraño, que vean cruzar los siglos y sucedarse las generaciones, sin que detalle alguno de claras muestras del buen deseo ó necesaria proteccion de la madre patria.

Grandes esfuerzos y no escazos sacrificios nos viene costando el hacer pública ostentacion de nuestra existencia:

Poco habremos adelantado, en cuanto con el desarrollo y bienestar de esta Ciudad se relaciona, mas por desatencion de todos, que por omisiones que nunca podran sernos imputables. Nos hallamos, como el primer día, apesar de las incensantes predicaciones, en el comienzo de la jornada, mas es indudable; que en España no es hoy desconocido ni el nombre de Ceuta, ni la importancia que encierra bajo todos conceptos las esta envidiable plaza del estrecho.

Podremos no adelantar un paso, ni militar, ni política, ni comercialmente; nuestros ecos, si llegan á las altas regiones, será facil que no tengan resonancia y que molesten por su insistencia y por la aceptacion que vienen mereciendo á cuantos fijan en estas regiones su mirada serena, aun no empañada por la miopia que ataca á los que de lleno se lanzan á la candente arena de la política; mucho ganará la patria con que nuestro diputado examine el estado de los arsenales y astilleros del extranjero, en vez, de conocer las necesidades del distrito que para su representacion lo eligiera; mas no se olvide, que hay quien vela por el prestigio de nuestra patria, quien no cesa, desde hace años, de recordar la insuficiencia de nuestros medios, mas remarcables, desde el momento que es mayor nuestra importancia y envidiable nuestra situacion topográfica, y aunque todos nos confundamos en el momento del peligro, justo es, que la opinion haga alguna honrosa salvaded el día de las responsabilidades.

No olvidemos la galante frase del gobernador de Gibraltar, que en pasados años visitara esta plaza, y que bien merece ser reproducida como término de este artículo.

Uno de los generales de la vecina y extranjera colonia, cuando existia la buena costumbre de que arribaran á este puerto á visitar á la nueva autoridad á quien el gobierno confiaba el mando de esta fortaleza, despues de recorrer sus obras de defensa y apreciar cumplidamente sus condiciones militares, dirigiéndose al general español que le

acompañaba le dijo: "General y al tomar el mando de esta plaza jurais al Gobierno de la nacion morir en su defensa." Si, milor, contestó el aludido. "Me convenzo, cada día mas, de que son los españoles los hombres mas valientes del mundo, replicó el comedido gefe británico.

Dejamos los comentarios para el que quiera voluntariamente hacerlos.

## CUNDE LA MONOMANIA.

*El Correo Militar*, en un artículo que titula "Europa y Marruecos," hace algunas consideraciones que no hemos de dejar pasar sin los honores de la transcripcion, siquier con ello no demostramos mas, que son varios los que aprecian bajo un mismo punto de vista la actitud que nos conviene adoptar en cuanto atañe á este imperio.

Dice así el colega militar:

"Ya hemos dicho que va siendo hora de que las naciones europeas se preocupen seriamente de lo que pasa en Marruecos y pongan coto de algun modo, aunque sea por la guerra á esa serie interminable de atentados á las vidas y haciendas de marroquíes y extranjeros que constituye el modo de ser de aquel imperio, y forman continuados agravios á Europa y á la civilizacion.

El sultan no varia de conducta y quiere ensayar un nuevo acto de hipocresia. Así es cómo nos explicamos la carta que ha dirigido á los gabinetes europeos, sup oremos que entre ellos al Gobierno español. El emperador, como siempre, busca el pretexto de la misma conveniencia de los europeos." He observado—dice en la nota—que los periódicos censuran y atacan á los nacionales extranjeros, y tengo motivos para temer que la hostilidad puede volverse un día contra los representantes de las potencias y sus agentes que estan puestos bajo mi proteccion. Ahora bien, como los periodistas, por su condicion de extranjeros, están fuera de mi jurisdiccion y por tanto estoy absolutamente desarmado para hacer eficaz aquella proteccion, pido la supresion de la prensa."

El razonamiento está gastado: es el mismo que se emplea para oponerse á los viajes por el interior del país, y para todo lo que es ocasion de conocer los abusos, vejámenes y atropellos que caracterizan al gobierno marroquí.

Es evidente que los Gobiernos de Europa deben costear de manera que la libertad de imprenta se sostenga á pesar de esas mal disimuladas amenazas. De otro modo se daría al soberano de Marruecos una prueba de debilidad que no tardaria en aprovechar para otros fines."

"El periódico de Londres *The Standard*, correspondiente al 14 de este mes, publicó un telegrama de Berlin en estos términos:

"Mohammed Bargash, ministro de Relaciones exteriores de Marruecos, y su hijo Kaid Hussein Bargas, ministro de la Guerra, están en camino para Berlin con una importante mision.

Vienen más especialmente á conferenciar con el principe de Bismarck sobre las futuras relaciones entre los imperios germánico y morisco, y secundariamente á tratar de otros varios asuntos.

Trae consigo Mohammed Bargash una carta autó-

...za del emperador de Marruecos para el emperador Guillermo.

El ministro de la Guerra marroquí piensa consagrar su principal atención al ejército alemán. Se dice que está en el ánimo de hacer un contrato con Herr Krupp para la adquisición de artillería y que desea asegurar los servicios de un número de oficiales alemanes para la instrucción del ejército de Marruecos.

Esta es la política alemana en Marruecos: que no lo olvi en Inglaterra, Francia y España.

No olviden tampoco estas naciones el relato de los horribles atropellos cometidos por las turbas desenfrenadas que constituyen el ejército marroquí, ese mismo ejército que anda buscando oficiales alemanes que quieran disciplinarle.

Ya Francia empieza á preocuparse con estos hechos y expone su pensamiento de impedir la instalación alemana en Marruecos, por ser peligrosa para sus provincias argelinas.

España debe hacer algo; no puede permanecer inactiva ante las gestiones y esfuerzos de las demás naciones; no debe presenciar en silencio esa política artera y misteriosa del Gobierno del sultan, que compromete y pone en inminente peligro todos los intereses europeos.

Cómo y de qué manera debe obrar España en sus gestiones con Marruecos, al Gobierno corresponde estudiarlo primero y ponerlo en práctica después, sin contemplaciones.

Nosotros solamente debemos decir, sin reserva alguna, que España, sola ó acompañada, tiene que presentar sus reclamaciones, serias y enérgicas, al Gobierno del sultan, si no quiere recibir una vez más en la política de aislamiento y abandono de nuestros derechos en que hace tiempo vienen perseverando todos los ministros de Estado de nuestro país.

MARRUECOS PINTADO POR MR. CHARMES.

Los estudios de esta literato sobre Marruecos, siguen ocupando preferentemente la atención de la prensa.

En nuestro deseo de no omitir á nuestros lectores nada, de cuanto con este imperio se relaciona, vamos á transcribir las apreciaciones que hace dicho escritor sobre Fez y sobre las costumbres de Muley Hassan.

«Cuando se llega á Fez, sobre todo cuando se está en esta ciudad algun tiempo—dice Mr Charmes—se pregunta uno sin cesar donde está el imperio de Marruecos, donde el gobierno de su majestad sheriffiana y el gabinete de Fez. Porque de nada de esto se ve la menor traza. El imperio de Marruecos es un conjunto de provincias independientes unas sometidas en parte otras á la autoridad de un hombre que es más pontífice que monarca: pero sin lazo, cohesión, homogeneidad ó unidad entre ellas. Cuanto á gobierno, no existe ninguno, puesto que no puede haberlo sin alguna organización, sin un orden administrativo más ó menos rudimentario, sin coordinación entre los diferentes poderes que de arriba abajo en la escala política, ejercen su acción sobre el país.

En fin, el gabinete de Fez es una institución tan grotesca que á penas si vale la pena de mencionarlo.

...Los árabes son y han sido siempre incapaces de crear y conservar lo que nosotros llamamos una organización política: el desorden parece ser el elemento natural de su existencia social, así como el capricho, la fantasía, el azar, parecen ser las condiciones de su arte.

...No hay que olvidar, para comprender la manera de vivir del sultan, que es, ante todo y por encima de todo un jefe religioso. Guerrero es por gusto; sus antepasados no lo fueron y nadie se lo llevó á mal. Es pontífice por nacimiento, por obligación, lo mismo que por derecho, y si quisiera dejar de serlo, sería arrojado del trono inmediatamente por un sheriff mas santo que él,

si el sultan de Marruecos siguiera el ejemplo del de Turquía (que se las compone dentro de su palacio como quiere, recibe á los cristianos y tiene amistad con ellos públicamente), estallarían al punto contra él una insurrección. El sultan de Marruecos está obligado á hacer diariamente las oraciones reglamentarias; en su harem, no le está permitido olvidarse un momento de su sagrado carácter; no puede recibir á los cristianos bajo un pie de igualdad: se presenta ante ellos á caballo ó en lugar mas alto, cuando los invita á comer no asiste á la comida, haciéndose representar por un simple *amin*.

Por lo demás S. M. no puede hacer otra cosa, después de conservar no solo el traje, si no tambien las costumbres de los simples beduinos. Come con los de-

dos, recostado en un sofá; no sabría hacer uso de un tenedor instrumento que no empleaba Mahoma, á quien el sultan procura parecerse.

... No he averiguado á que horas se levantaba Mahoma; pero del sultan Muley Hassan sé que, como toda su corte, está en pie desde las tres de la mañana, lo mismo en invierno que en verano, para hacer la primera oración, no volviéndose á acostar después durante la mañana.

Así que el sultan termina su oración, su capellan le lee un pasaje de Bokhari, el célebre teólogo musulmán, que es, á los ojos de los marroquíes la mayor autoridad religiosa después de Mahoma. Luego se ocupa S. M. en los negocios públicos y en ejercicios militares.

El sultan y los ministros dan audiencia de cinco á seis de la mañana; por lo general, es á esta hora cuando se recibe á los europeos.

El medio día se consagra al sueño; el despacho de los asuntos no se reanuda hasta las cuatro ó cinco de la tarde, para concluir á la hora de la oración de la tarde.

Cuando el sultan se levanta por la mañana ó de dormir la siesta, sus mujeres se cuidan del vestido de S. M.

El número de estas es muy considerable: algunos afirman que tiene 2000 en cada una de las capitales, lo que hace un total de 6000 mujeres, porque las capitales son Fez, Mequinez y Marruecos.

Si no temieramos pecar de deshonestos, terminaríamos esta reseña con una frase de corriente uso en Andalucía, pero de muy gráfica significación en el presente caso; porque en verdad, 6.000 mujeres. . . . . vamos, que son muchas mujeres.

RECORTES.

Dice *El Globo*.

«Para los que no vacilan en emprender viajes á la Argelia, en la creencia de que en esta colonia están nadando en la abundancia, bueno será que les digamos con referencia á los periódicos de Almería que continúan llegando sin cesar á aquella ciudad gran número de trabajadores procedentes de Oran.

El día 11 arribaron á dicho puerto dos vapores conduciendo mas de quinientas personas, las cuales han manifestado que por faltar absolutamente el trabajo en la colonia francesa se han visto obligados á regresar á la madre patria.

Entre los reimpatriados figuran algunos comerciantes que estaban establecidos en Oran desde hace mas de doce años, porque la crisis de aquel país ha paralizado en gran parte el movimiento de su riqueza.»

Para que no quede desmentido el conocido reiran "de que nadie escarmienta en cabeza ajena" sirva de complemento á la anterior noticia la siguiente que encontramos en el ultimo *Correo Español*, de Oran que llega á nuestras manos.

Ha llegado el vapor español *Besós*, procedente de Alicante con 116 pasajeros españoles.»

Los españoles nos pintamos solos para desatender los saludables consejos.

Anuncia *El Mediodía* de Málaga, que no será extraño que para los últimos días de Setiembre el principe de Wassan desembarque en aquel puerto, ni menos que se dirija á Madrid con una misión muy importante, relacionada con el imperio de Marruecos.»

Sabido que el citado principe es subdito francés, y su esposa natural de Inglaterra, las misiones importantes que lleve á Madrid favorables á la causa española, que no debe recordar con mucho agradecimiento el precitado Sheriff que nos las claven en la frente.

Hace días, que viene anunciándose este viaje, que á nosotros nos parece problemático.

El tiempo se encargará de darle la razón á quien la tenga.

Leemos en algunos periodicos

«Los periódicos extranjeros amenazados de suspensión por el sultan de Marruecos, parece que son tres españoles, dos franceses y un inglés.»

Españoles, nó, caros cofrades, escritos en español.

Lo cual no es lo mismo.

Dice *El Resumen*

«Se encuentran en Málaga algunos árabes que han abandonado el territorio de Marruecos temiendo la colera del sultan.»

Si estos árabes son ricos, crearemos que se hayan refugiado á Málaga huyendo de la colera del Sultan.

Si son pobres, lo cual es facil deducir por su pelage, con seguridad que abusan de la buena fé de nuestros compatriotas haciendoles creer que son proscriptos.

En Marruecos, ni el sultan se encoleriza, ni tienen que temer su iras los pelagatos.

Lo que aqui, desde tiempo inmemorial se persigue es la gabela.

Leemos en *La Cronica de Cadiz y su provincia*

«Nuestro Excmo. Prelado, desde Ceuta donde está haciendo la santa visita pastoral, dirigió el siguientes telegrama:

«Algeciras 22. —A S. S. el papa Leon XIII. Roma. Santísimo Padre: En nombre del clero y fieles de esta diócesis de Ceuta y de la de Cadiz y por mi mismo, tengo el honor de felicitar respetuosa y cordialmente á V. Santidad en este día del glorioso santo de su nombre, y de reiterarle con tal motivo el testimonio de mi filial amor incondicional obediencia é inquebrantable adhesión. —Vicente Obispo de Cadiz y Administrador apostolico de Ceuta

Como contestación recibí S. E. I. este otro telegrama: Sr Obispo de Cadiz. —Algeciras, correo Ceuta. —Roma 23 - 5,10 t.—El Santo Padre complaciéndose en los sentimientos que V. E. le ha expresado y en las felicidades que le ha augurado en el día de su santo, bendice á V. E. al clero y pueblo de las dos diócesis confiada á su solicitud pastoral. —L. Card. Jacobini.

De *El Imparcial*

«Una noticia triste: «Ha fallecido el ministro de Marina de Marruecos, Hadj-Mahomed Bargash.»

Otra noticia tambien triste: «La marina de este ministro no ha llegado á nacer.»

Otra noticia desconsoladora: Este es el décimo hijo que pierde, Sid Mohamed Bargash.

Marruecos

Sid Mohamed Bargash, Ministro de la Guerra de S. M. Sheriffiana; falleció en Rabat el día 15 de este mes á la edad de 46 años y á consecuencia de calenturas tifoideas.

Era el primogenito de Sid Mohamed Bargash ministro de Negocios Extranjeros de Marruecos y hasta hace pocos años comerciante.

La gran influencia que su padre goza cerca del Emperador y sus propios méritos le elevaron al primer puesto de la milicia, en el cual ha fallecido.

Se asegura que el emperador de Marruecos se halla decidido á encargar á los oficiales alemanes la instrucción de sus ejércitos.

Después de la táctica española que

puedan haberle enseñado algunos desertores de esta plaza, de las nociones de táctica inglesa y francesa que hallan podido adquirir los askaris, de los oficiales de estas dos naciones que durante algunos años han estado al servicio del emperador; si ahora vá á completar el ejército marroquí su instrucción con la táctica alemana, ya pueden echarle tribus indomitas.

—o—  
¡Oh que gran país!

Dijimos en pasados números, que el Bajá de Tanger había decidido casar á su hijo. Dijimos, que sus amigos y adeptos disponían el envío de cuantiosos y ricos regalos, que vendrían a llenar la despensa de los nuevos esposos.

Hoy, completaremos estas noticias con una nueva resolución que habrán de envidiar los gobernadores de los países civilizados.

El Bajá de Tanger, ante el temor de que las ofrendas voluntarias no satisfagan cumplidamente sus deseos, ni las aspiraciones de los contrayentes, ha impuesto una contribución á todos los habitantes del estenso territorio de su mando que aumentará el acervo de los esposos y contribuirá á satisfacer los gastos de boda.

¡Cuántos y cuántos gobernadores renunciarían gustosos las ventajas del progreso en el momento de casar sus hijos!

Es indudable que Marruecos tiene excepciones envidiables. . . . . para los que cobran.

—o—  
Hasta la fecha, se ignora si el Sultán hará ó nó efectivas las contribuciones que ha impuesto á las kábilas del Sus.

No faltan espíritus previsores que creen terminaran con un rasgo de obligada magnanimidad todas las exigencias que se hicieran á aquellos subditos temibles, tanto vencedores como vencidos.

Si se afirma que el Sultán regresará á Maraskeh ó Fez en todo el corriente mes.

Y ya que de Maraskeh nos ocupamos no hemos de privar á nuestros lectores de una noticia que prueba el grado de civilización de este país.

Ha enviado á esta capital perfectamente saladas, para su mejor conservación, el Kaid de Magussa varias cabezas, que formaban parte integrante de algunos subditos rebeldes.

—o—  
Sin duda, estas novedades que prueban el grado de cultura de este pueblo, obligan á Grecia á desear su presentación en Marruecos, y se asegura que encomendará la gestión de sus negocios en este imperio al ministro de Inglaterra, Mr Green.

—o—  
Empiezan á acudir á los mercados las almendras de la nueva cosecha, que se cotizan á 200 reales el quintal, precio un tanto alzado, si se compara con el que obtuvieran en los pasados años.

**ECOS DE LA SEMANA.**

Leemos en *El Memorandum* de Canarias.

„Se halla entre nosotros, procedente del interior del

Africa, la Comisión científica compuesta del capitán de ingeniero D. Julio Cervera, el doctor en ciencias naturales y distinguido geólogo, D. Francisco Quiroga y el consul de primera clase, conosido arabista D. Felipe Rizzo, acompañado de los moros del Riff, de la compañía de Ceuta el Hach-Abd-el-Kader Lajdar y L' Adjara:

Tenemos singular satisfacción en felicitar á esta Comisión que enviada por la sociedad de geografía, á llevado á cabo felizmente su peligroso cometido de explorar el interior de Africa, principalmente la región del Adrar al S. E. de Rio de Oro, que se suponía fértil comarca cruzada de rios y poblada por gran número de habitantes; y por ende base de pingüe negocio comercial para la compañía mercantil hispano africana instalada en Rio de Oro.

Tenemos entendido que esta comisión ha llevado á cabo su misión despues de pasar muchos sinsabores, grandes molestias y en ocasiones, grave riesgo de su vida, que han salvado gracias á la prudencia y energía del jefe Sr. Cervera, y al influjo perspicacia y buenos servicios del Hach-Abd el-Kader y L' Adjar.

Mas noticias quisieramos comunicar á nuestros lectores sobre esta expedición cuyo resultado puede ser de interés general para nuestra patria y especialmente para esta provincia; pero no podemos adelantar sino que el Adrar, que se suponía tan rica y poblada region es ni mas ni menos, segun las referencias que ahora se nos han dado, que el resto del desierto, sin vegetación, sin rios ni otros habitantes que tribus nómadas que viven en la mayor pobreza.

El que llega tarde, ni oye misa, ni come carne.

Creemos inocentemente, que despues de recorrer la costa occidental de Africa y establecer en ellas sus colonias Francia, Alemania é Inglaterra, iban á dejarnos el mas fértil y productivo país para que nosotros los disfrutáramos?

A la hora en que empezamos solo huesos nos quedaran por roer.

—o—  
En la pasada semana llegó á esta rada el *Cocodrilo*, conduciendo la consignación necesaria para el pago de las atenciones mensuales.

—o—  
Sigue siendo la adquisición de un hogar en esta plaza problema de difícil resolución

Los propietarios y administradores de fincas se ven agobiados de compromisos y peticiones, que no pueden satisfacer, y que les obligan á abrir un registro de solicitantes para cada finca que poseen.

Ya lo saben cuanto á la especulación se dedican. Como dato precioso le comunicaremos que la propiedad urbana produce de renta anual en esta plaza, del ocho al doce por ciento, libre de toda carga y gavela

No debe temerse la competencia de los exiguos capitales indígenas, porque estos siguen otros rumbos, huyen de la luz.

—o—  
El Ilustrísimo Obispo de esta diócesis, salio de esta plaza, con dirección á Cadix, en uno de los dias de la pasada semana; tomando pasaje en uno de los vapores franceses de la compañía trasatlántica

—o—  
Del *Mons Calpe* de Gibraltar tomamos el siguiente relato, que puede reputarse como verdadero, salvo la tenencia de alcaldía y la hora en que tuvo lugar el hecho.

Don Itamón Lladó y Duran, teniente alcalde de Ceuta establecido en dicha plaza como comerciante comisionista y agente de varias casas de nuestro comercio, fué objeto de un inicuo atentado en la mencionada plaza. El miercoles proximo pasado iba dicho señor con dirección á su casa sobre las 10 de la noche, y al llegar á la puerta de su domicilio le acometio un individuo á favor de la oscuridad, revolver en mano disparandole desde alguna distancia un tiro. Afortunadamente el tiro no hizo blanco, y como el Sr. Lladó se hallaba en la puerta de su casa pudo salvarse metiendose en ella. Las autoridades de Ceuta, y en particular el Gobernador que manda aquella plaza esta muy indignado, habiendose dado las oportunas instrucciones á fin de dar con el malhechor.

San Sebastian 29 de julio de 1886  
Certifico; Que el uso de la *Emulsion Scott*, me ha producido excelentes resultados en las afecciones tuberculosas en un primero y segundo periodo, lo mismo que en escrofulismo y raquitismo en los niños.  
JULIAN USANDISAGA,  
Médico Cirujano.

Fijarse en la cuarta plana. Anuncio de *Mesa Hermanos*.

**Anuncios.**

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA DE ESTA AÑA DE ESTA CIUDAD  
INCORPORADO AL INSTITUTO PROVINCIAL DE JERES DE LA FRONTERA.

Queda abierta la matricula ordinaria para el entrante año académico de 1886 á 1887, en todas las asignaturas que comprende la segunda enseñanza hasta el grado de Bachiller inclusive.  
Ceuta 1.º de Setiembre de 1886.

El Director,  
*Celestino Garcia.*

**SATURNINO MARCOS.**

En el establecimiento de dicho Sr. se encuentra de venta un gran surtido de latas de petróleo de superior calidad al precio de 6 pesetas lata y 12 pesetas caja.

11.—Soberania Nacional=11.

**SE VENDE:**

Una viña con su casa, y una casa en Algeciras.

En Ceuta dará razon D. Antonio Perez y en Algeciras D. Juan Guadalupe.

Se halla de venta un magnífico piano modelo núm. 2 de la fabrica de Plaza Sevilla.

En el establecimiento de D. José Sanchez Ledesma. Calle General Moreno núm. 14. darán razon.

**EMULSION**

DE

**SCOTT**

de aceite puro de

**HIGADO DE BACALAO**

CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

*Es tan agradable al paladar como la leche.*

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

- Cura la Tisis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

Depósito general en CEUTA y para todo el Norte de Africa, Farmacia y Drogueria de D. Antonio J. de Muro.

Imp. de Garcia Centilló

# ANUNCIOS.

Línea de navegación Marroquí



N. Paquet y Compañía.

Entre Marsella, Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador.

Tocará en este puerto los días 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos a las pocas horas de su llegada.

La carga que conduzcan estos vapores será desembarcado por cuenta y riesgo de los recibidores, quienes se servirán tener en el muelle una persona que provista de los conocimientos la recoja, cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamación alguna por falta u otra causa según las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario, D. José Mas.

## MESA HERMANOS.

Venta al por mayor y menor de todas clases de tabacos elaborados y hoja muy superior.

Depósito exclusivo de las acreditadas marcas «BAUTISTA Y LAVAGNA» de Gibraltar.

Únicos representantes en esta Plaza de la Gran Fábrica de bujías estearicas francesas STEARINERIE DE L'EST.

Garantizando el peso la excelente calidad y sin igual baratura de las velas.

«BOUGIE LA PERLA» en paquetes de seis velas de 460 gramos el paquete peso neto a 275 rvn. los 100 paquetes

«BOUGIE L'ORIENTALE» en paquetes de seis y diez velas su peso neto 460 gramos. a 250 rvn. los 100 paquetes

Tomando una caja de 50 ó 100 paquetes se abona el 5 % pago al contado.

Los Sres. Mesa Hermanos admiten toda clase de comisiones y representaciones en general.

4—General Moreno.—4

CEUTA.

Miguel R. Negrete.

Cerveza por cuartillo á 2 rs. MANZANILLA superior á 6 reales botella sin envase.

Vinos de S. Lucar, Málaga, Jerez y Extranjeros. Rom de varias clases.

Aguardiente superior, de varias clases, refrescos de zarza, de limon naranja, horchata y gaseosa.

Ginebra y licores todo á precios módicos.

Gomez Pulido.

LINEA DE NAVEGACION DE IBARRA Y COMP.



EL VAPOR

Cabo Finisterre.

Saldrá hoy JUEVES á las 6 y media tarde, de Algeciras para Málaga, Almería, Cartagena, Alicante Valencia, Tarragona, Barcelona, Palamós, Cetta y Marcella.

Admitiendo carga á flete corrido para todos los puertos de ITALIA, ARGELIA Y TÚNEZ.

Consignatario D. ANDRES LACARCEL.

ALGECIRAS. Marina, 7.

## «LA AFRICANA»

Fabrica de chocolate superior

DE

EMILIO RAGGIO TESSI.

Depósito en el almacén de D. Juan Raggio: calle General Moreno

Se recomienda á los aficionados á tomar chocolate, se fijen bien en su clase, y lo encontrarán tan bueno como los que se expenden en esta plaza.

## MANUEL OBON

nuevo dueño del antiguo y acreditado establecimiento llamado

## CHAFARINAS,

ofrece á el público cuanto de comer y beber puedan pedir y desear.

PRECIOS MÓDICOS.

10 = GOMEZ PULIDO = 10

Agencia marítima, comisiones, y tránsitos en general á cargo DE

Don Ramon Lladó y Durán.

Ofrece sus servicios á sus favorecedores.



## MAQUINAS PARA COSER SIN RIVAL EN EL MUNDO LA COMPANIA FABRIL SINGER ES

LA ÚNICA CASA que puede ofrecer al comprador *segura y sólida garantía* por su inmenso crédito, por su creciente fabricación, por su venta mayor cada año «por tener establecimientos en todas las poblaciones importantes de España y del extranjero;»

LA ÚNICA CASA que dispone de *numeroso é inteligente personal* para atender á cualquiera duda ó cualquiera reclamación del comprador «en su propio domicilio y sea el que fuere el punto de su residencia;»

LA ÚNICA CASA que en todos sus depósitos tiene *completo surtido* de agujas y piezas sueltas para las verdaderas máquinas «SINGER» firme garantía á los compradores de «que nunca han de tener inutil su máquina» como acontece con las de otros fabricantes;

LA ÚNICA CASA que *no hace de las composturas* de las máquinas un nuevo negocio y un censo á cargo de los cándidos compradores.»

LA ÚNICA CASA que facilita al comprador el *pago paulatino* de su máquina, aunque durante el pago «cambie aquel de población ó de residencia.»

LA ÚNICA CASA cuyo género ha sido *imitado por mas de cien fabricantes* sin reputación en el mundo «útiles máquinas, tienen que escudarla con el nombre del comprador.»

de á mas que la que obtienen todos los demás fa-

en España por infinitos Ayuntamientos y Diputa-

las máquinas «SINGER» á las escuelas de niñas

remios en cuantas exposiciones ha concurrido.

puestos y antes de comprar visite el

BERANIA NACIONAL—46.

## LA MARGARITA EN LOECHES.

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTIFILITICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la *única* agua que produce los saludables resultados que todos conocen. pues su uso general y constante durante *treinta y tres años* así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de la otra agua que la ha *imitado* para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares. ó que pretenden producir iguales y aun *mejores resultados*, fué declarada la *primera* en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción ó sea el

único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna *antes ni despues*.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncia al público, *la más rica* en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la *única* que contengan carbonata ferroso y manganesos, agentes medicinales de gran valor como *reconstituyentes*. Tienen las aguas de LA MARGARITA *doble cantidad* de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveterada, bazo, estómago, mesenterio, llagas toses rebeldes y demás que expresan la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardinez, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.